

Newsletter der Katholisch-Theologischen Fakultät



Stellungnahme der Katholisch-Theologischen Fakultät angesichts der Angriffe der Russischen Föderation auf die Ukraine

Angesichts der kriegerischen Eskalation nur wenige hundert Kilometer östlich von Wien möchte die Leitung der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien ihre tiefe Verbundenheit mit den Betroffenen ausdrücken. [...] Die Katholisch-Theologische Fakultät denkt in diesen Tagen besonders an ihre ehemaligen und derzeitigen Studierenden und Wissenschaftler:innen, die ukrainische Staatsbürger:innen sind und Familie im Kriegsgebiet haben. Zahlreiche zivilgesellschaftliche und kirchliche Organisationen, wie der Gesamtukrainische Rat der Kirchen und der Religiösen Organisationen haben zum Stopp dieser Aggression und zum Gebet aufgerufen. Die Katholisch-Theologische Fakultät drückt ihre Solidarität mit allen von der kriegerischen Gewalt Betroffenen aus, ist jederzeit bereit, ihnen im Rahmen eigener Möglichkeiten Hilfe anzubieten, und unterstützt alle Bemühungen zur Beendigung des Krieges.

[Zur gesamten Stellungnahme](#)[Spendenaktion "Nachbar in Not"](#)

Exkursionen im Sommersemester 2022



Für das Sommersemester sind zahlreiche Exkursionen geplant, die die Studierenden in die Schweiz, nach Italien, Ungarn oder Belgien führen. Die Anmeldung ist über das digitale Vorlesungsverzeichnis möglich.

Kirchennachbar Ostschweiz – Südtirol – Trentino

12. - 16. Mai 2022

mit Prof. Klieber und Prof. Pock

Italia Sacra

23. - 28. Mai 2022

mit Prof. Schlosser

Ostkirchen in Ungarn

voraussichtlich im Mai oder Juni 2022

mit Prof. Németh

Ökumene lernen und ökumenische Erkundungen: Brüssel

12. - 18. Juni 2022

mit Prof. Polak und Prof. Moga

[Weitere Informationen](#)

Veranstigungsankündigungen



Fakultätsgottesdienst zum Beginn des Sommersemesters 2022

2. März 2022, 12 Uhr, Krypta unter der Schottenkirche

Nach einem Prozess der Reflexion, in dessen Mitte "Theologie im Gespräch" am 4. November 2021 stand, starten wir im Sommersemester wieder mit den gemeinsamen Fakultätsgottesdiensten "FaGOTT". Die Einladung zum gemeinsamen Kraftschöpfen richtet sich an alle Mitglieder an alle Freund*innen unserer Fakultät. Den Auftakt bildet ein mittäglicher Aschermittwochsgottesdienst am 2. März 2022, mit dem wir gemeinsam ins Semester wie auch in die Fastenzeit starten wollen.

[Weitere Informationen](#)



BeSt³ Wien - Die Messe für Beruf, Studium und Weiterbildung

3. - 6. März 2022, Stadthalle Wien

Die Katholisch-Theologische Fakultät wird auf BeSt³ Wien 2022 mit einem Stand vertreten sein (Nummer des Stands: U4). Überdies wird Michael Semmelmeier am 4. März 2022 um 9:30 Uhr einen Vortrag zum Thema "Dem Lebenssinn auf den Grund

gehen - Theologie studieren" im Vortragssaal der Universität Wien auf der Messe halten.

[Weitere Informationen](#)



AKL-Junior Jahrestagung: Cultus Publicus & Mass Media. Liturgie in, durch und mit Medien
3. - 6. März 2022, Kardinal König Haus, Wien

Bei der Vorbereitung und Organisation der Tagung wirken die praedoc Assistent:innen der Liturgiewissenschaft, Christina Dietl und Elias Haslwanter, mit, gemeinsam mit Kolleg*innen aus Graz und Marburg. Die Veranstaltung findet in Kooperation mit der Abteilung Religion & Ethik des ORF, der Erzdiözese Wien (Martin Sindelar) und der Katholischen Medien Akademie statt.

[Weitere Informationen](#)



Berufungsverfahren - studentische Teilnehmer*innen gesucht
8. März 2022

Am 8. März 2022 finden die Hearings der Tenure Track Stelle Sozialwissenschaftliche Religionsforschung statt. Hierfür sucht die StV Religionswissenschaft Wien studentische Teilnehmer:innen, um die Kandidat:innen aus studentischer Perspektive zu beurteilen und ein Statement für die Berufungskommission zu erstellen. Die StV bittet um Anmeldung bis 28. Februar 2022 unter stv.religionswissenschaft@oeh.univie.ac.at.

[Weitere Informationen](#)



Informationsveranstaltung zur Exkursion nach Brüssel, Luxemburg und Straßburg 2023
9. März 2022, 16:45–17:45 Uhr, online

In einer Rede im Jahr 2016 bezeichnete Papst Franziskus Europa als „Heimat der Menschenrechte“. Angesichts der vielen Krisen und Herausforderungen der heutigen Zeit, wird dieses Bild von Europa als eine einheitliche Wertegemeinschaft immer häufiger hinterfragt. Das Institut für Kirchenrecht und Religionsrecht und der Fachbereich Sozialethik des Instituts für Systematische Theologie und Ethik möchte sich daher im Rahmen einer Exkursion gemeinsam mit Ihnen vor Ort auf Spurensuche nach den institutionellen, rechtlichen und ethischen Grundpfeilern Europas begeben. Ein erstes Informationstreffen zur Exkursion findet am 9. März 2022 digital via Zoom statt.

Weitere Informationen



Vortrag und Verleihung des Herbert-Haag-Preises 2022

13. - 14. März 2022, Luzern

Am 13. März 2022 wird Wolfgang Treitler in Luzern mit dem Herbert Haag Preis 2022 ausgezeichnet. Der Preis rückt die Auseinandersetzung mit dem Machtmissbrauch in der katholischen Kirche ins Zentrum. Am darauffolgenden Tag wird Wolfgang Treitler an der Universität Luzern einen Vortrag zu „Umkehr oder Untergang. Alternativen zur kirchlichen Infantilisierung und Gotteskrise“ halten. Dieser Vortrag wird hybrid stattfinden und via Zoom online gestreamt.

Weitere Informationen



Gastvortrag von Anthony Godzieba: The Body of God

29. März 2022, 18:30 – 20:00 Uhr, online

Der Gastvortrag findet online via Zoom im Rahmen des Diplomand*innen- und Dissertant*innenseminars „Das Subjekt der Geschichte IV“ von Prof. Appel statt. Interessierte können sich gerne bei Michaela Feiertag melden (michaela.feiertag@univie.ac.at).



Schreibwerkstatt: Journalistische Tipps und Tools für die (wissenschaftliche) Textarbeit

31. März 2022, 15:00 - 18:00, SR 5, Schenkenstr. 8-10

Wie bringt man Sachverhalte auf den Punkt? Welche Werkzeuge für „gutes Schreiben“ gibt es? Solche Fragen gelten im Medienbereich ebenso wie im akademischen Schreiben. Die Schreibwerkstatt möchte daher in Form von praktischen Übungen aufzeigen, wie ein „journalistischer Blick“ auch für das wissenschaftliche Schreiben nützlich sein kann. Mit Wolfgang Treitler und Henning Klingen.

Weitere Informationen

KTF in den Medien

Über Gott und die Welt



7. März 2022, 21:05 Uhr, Bayern 2

Am 7. März 2022 wird ein Interview mit Birgitt Heller in der Sendung „Theo-Logik. Über Gott und die Welt“ um 21.05 Uhr auf Radio Bayern 2 ausgestrahlt.

[Zur BR-Webseite](#)



"Wie im Himmel so auf Erden" - Wie sich christliche Gemeinschaften organisieren

19. März 2022, 19:05 Uhr, Ö1

Thomas Mark Németh wird am 19. März, 19.05 Uhr, im Programm "Österreich 1" in der Reihe "LOGOS - Glauben und Zweifeln" sprechen. Das Thema der Sendung lautet "Wie im Himmel so auf Erden" - Wie sich christliche Gemeinschaften organisieren.

[Zur Ö1-Webseite](#)

Impressum

Dekanat der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien | Universitätsring 1, 1010 Wien |

ktf.univie.ac.at/ | [Newsletter abbestellen](#)

[Datenschutz](#)